

ARDOCC



M Louis Trémolières
29 rue du Bois l'Abbé
02700 Frières-Failloüël
Tel 06 70 29 06 26
Mail: louis.tremolieres@orange.fr

Le 05 juin 2023

Monsieur le Président de la République Française,

Obj : Coucy-Le-Château, demande de l'ARDOCC , association pour la restauration du Donjon de Coucy, comme monument symbole de paix entre les peuples français et allemand et comme symbole de la construction européenne.

Monsieur le Président de la République ,

L'association pour la restauration du donjon de Coucy s 'adresse à nouveau à vous, en pleine conscience des intérêts de l'Europe et de la France .

Admise à Europa Nostra, qui, certes, n'est qu'une organisation de la société civile européenne mais occupe une place privilégiée pour l'obtention d'aides et financements européens, notre association a déjà participé à la sélection des 7 monuments les plus en danger en Europe pour 2023 . Son intention est bien de continuer pour 2024 à présenter un dossier de candidature comme il rentre dans ses objectifs d'interroger tous les mouvements politiques candidats aux élections européennes sur le maintien en ruine du plus important monument médiéval européen.

Les contacts au niveau de la direction d'Europa Nostra ont clairement mis en lumière la nécessité de prononcer la caducité des textes qui ont conduit par disposition gouvernementale au maintien en ruine pour montrer aux générations futures la barbarie du peuple allemand .

Les textes de 1917 et 1919 n'ayant pas formellement été dénoncés mais étant de fait devenus inappropriés et contredits de fait par les politiques actuelles , la caducité est devenue pour les Institutions européennes un simple acte formel qui seul peut ouvrir à

toutes les instances de nature civile voire publique l'accès aux aides et financements européens .

C'est dans cet esprit que l'Ardocc a sollicité des délibérations de caducité à la Commune de Coucy-le-château et au Conseil départemental .

Les démarches, par rencontres physiques et échanges par mail pour la Mairie et par rencontre au siège du département et courrier , sont portées à votre connaissance , car il s'agit à l'évidence d'un problème interne à notre République qui exige une unité de point de vue .

Certaines arguties sur la validité des textes i-e simple vœu, voire la question de savoir qui est effectivement propriétaire des ruines, apparaissent clairement contraires à l'intérêt de la population locale et à l'obligation de l'Unesco et de l'Onu, de restaurer les monuments de valeur civilisationnelle détruits par fait de guerre .

La persistance du maintien en ruine, clairement, fait aussi trainer l'ombre d'un incitation à la haine, d'autant moins acceptable que les Français alsaciens-mosellans sont impliqués .

Par un courrier de la Présidence, il nous était annoncé l'arrivé d'information par la Préfecture .

En dépit de cette absence de contact, l'Ardocc entend informer votre autorité de son action .

Il s'avère, en effet, que l'intervention de EUROPA NOSTRA , en première étape de l'obtention d'aides de la Banque Européenne d'Investissement , est une voie de solutionnement honorable et profitable à tous .

C'est en ce sens que nous sollicitons à nouveau la Présidence pour soutenir , voire piloter, toute opération de restauration , mise en valeur, et aménagement d'un monument parfaitement susceptible à faible coût de constituer un monument symbole de paix et réconciliation entre les peuples de France et d'Allemagne-Autriche .

Coucy est, dans l'histoire européenne, d'une valeur emblématique tant sur le plan architectural, patrimonial que sur le plan de la nécessité de la diplomatie et de l'âpre difficulté de parvenir à la paix .

Existe-t-il de devoir pédagogique plus important que de mettre un terme au maintien en ruine et de donner à tous des raisons de croire en la Paix et en la Fraternité ?

Veillez agréer, Monsieur le Président , les salutations républicaines des très nombreux Picards , Français, Européens qui ne demandent pas l'impossible , rien qu'un peu de coopération européenne .

Pour l'Ardocc

**pj : lettre au Président du conseil départemental
échanges avec Mairie de Coucy**